# Boletín Informativo AT



## INDICE

- Atrás quedó el verano
- Finalización de las obras
- Funcionalidad de los edificios
- Recogida de material
- Aportación económica voluntaria
- Noticias breves



# Atrás quedó el verano

Un año más hemos sido partícipes del ambiente creado en el pueblo, lo cual ha supuesto darle un aire de animación y dinamismo. Hay que felicitarse por ello, pero a la vez hay que ser persistentes y no bajar la guardia. Es evidente que conseguirlo implica cierto interés y dedicación, sin los cuales no sería posible lograr los objetivos propuestos. No es difícil llevarlo a cabo si todos estamos predispuestos, manifestando cada cual su voluntad e intenciones en la medida de las posibilidades. Ello facilitaría el reparto equitativo del trabajo y evitaría que el peso de las actividades recayera generalmente en determinadas personas, caso de distribución de loterías, números para sorteos, etc. Por otra parte hay que tener en cuenta el loable trabajo que la Asociación viene aportando al pueblo para dignificar su imagen, caso de la Fragua, el Corral de la Mulas, el ajardinamiento y arbolado o la limpieza del entorno. Inquietudes que merecen ser reconfortadas por la satisfacción de crear espacios lúdicos que enriquezcan el patrimonio cultural. A pesar de las dificultades, hemos de seguir creando ilusión para que el pueblo no deje de sentir el empuje de su gente. Esperemos que algún día el clima de colaboración y confianza mutua llegue a absorber a todos en general para darle el impulso que se merece.

Por todo ello os animamos a seguir colaborando y participar activamente para mantener el nivel requerido. Del esfuerzo y la dedicación de todos depende que los proyectos se hagan realidad, y en la aportación personal y conjunta está el conseguirlo. Es primordial que no decaiga el ánimo, el empeño y la ilusión para sumar esfuerzos. Siempre quedará un aliciente por crear detrás del cual se hallará en todo momento el pueblo. Es el objetivo primordial. Por eso os pedimos que el entusiasmo y la colaboración estén siempre presentes.

#### Finalización de las obras

Después de los contratiempos surgidos con la realización de las obras, oficialmente éstas han llegado a su fin. No obstante queda mucho trabajo por hacer, especialmente en el Corral de las Mulas, donde se ha cometido algún error de apreciación, como la excesiva altura. Falta realizar el cerramiento de las paredes y adecuarlo para su funcionalidad. La tarea no será fácil, llevará su tiempo y está prevista su realización en dos fases. Si no se dispone de financiación habrá que seguir trabajando a fondo para adecuarla. Convenientemente la reconstrucción de la Fragua es ya una realidad, y después de los últimos retoques ha quedado muy dignamente. Falta acondicionarla, pero es evidente que será mucho más rápido y sencillo que el Corral de las Mulas. Llegados a este punto creemos conveniente recordaros las cantidades invertidas en ambos provectos.

	TOTAL OBRA	SUBVENCION PRODER	APORTACION PUEBLO	APORTACION ASOCIACION
FRAGUA	27.316,57€	17.755,79€	€ 5.060,81€	4.500€
CORRAL DE	22.998,23€	13.798,93	4699,30€	€ 4500€
LAS MULAS				
	50 .314,8€	31.554,72€	9.760,11€	9.000E

La Asociación ha logrado para el pueblo unas obras por importe de 40.574,72 euros frente a los 9.760,11 que ha puesto el pueblo. El resultado es que de dos inmuebles sin apenas valor (solar y edificio) se ha pasado a tener una revalorización patrimonial de 50.314,80 euros, lo cual supone una gran inversión económica, una proyección de futuro para las nuevas generaciones y la recuperación patrimonial de un edificio emblemático y dos espacios culturales para enriquecimiento del pueblo

Esperamos que ello sirva de ejemplo y que siga la puesta en marcha para recuperar los edificios singulares y conseguir hacer del pueblo una atracción turística. Desde la Asociación agradecemos la colaboración de todos los que han puesto empeño y dedicación para conseguirlo.

### Funcionalidad de los edificios

Tenemos por delante el reto de convertir estas dos obras en referentes culturales. No será tarea fácil pero habrá que poner todo nuestro empeño para dar al pueblo un impulso atractivo como reclamo turístico. Hay que pensar que cuando la Cañada Real Soriana sea una realidad puede ser un lugar de visita si entre todos somos capaces de dignificar su imagen.

La intención y la finalidad de **la Fragua**, además del valor etnológico y patrimonial de un edificio emblemático y singular que por si mismo ya supone, una vez acondicionada será convertirla en un local o *Centro de Interpretación de Oficios y Labores Tradicionales* ya desaparecidos. Por otra parte se prevé que sirva de *Taller de Aprendizaje*, especialmente dirigido a los más jóvenes. Lo que se pretende, en la medida de lo posible, es recuperar y mostrar las artes y las peculiaridades de las faenas y oficios diarios para generar conocimientos sobre los trabajos y la vida cotidiana de nuestros antepasados.

Por lo que respecta al **Corral de las Mulas**, está predestinado a ser un *Espacio Etnológico* dedicado a representar mediante exposiciones y muestras periódicas de carácter temporal el ambiente del pueblo en tiempos pasados. Se darán a conocer aspectos temáticos como pueden ser el modo de vida, la vestimenta, el hogar, algunos oficios y labores, aperos y utensilios, etc., que rememoren tiempos pasados y sirvan para rescatar las raíces de nuestra Historia y haga aflorar su identidad.

# Recogida de material y aportación económica voluntaria

Para ello os hacemos llegar la petición de que aportéis todo aquello que pueda ser de utilidad y que tenga relación con lo acabado de mencionar. Sirve cualquier cosa por insignificante que pueda parecer. No cometamos el error de tirar cosas que aunque sean inservibles tienen un gran valor testimonial. Donarlas o cederlas a lo que será el futuro Centro o Espacio Etnológico. Para ello se dispondrá de una ficha personalizada con el nombre del donante, la pieza y la condición de entrega.

Especial atención merecen también las fotografías antiguas, cuyo valor es tan importante como cualquier otra pieza. Es de agradecer a todos los que dispongáis de este tipo de fotografías, o si sabéis de quienes puedan tenerlas y que aporten un testimonio de consideración, y podáis cederlas con el fin de escanearlas y devolverlas de inmediato. No se expondrán los originales a no ser por expreso deseo del cedente. Contamos con lograr una cantidad importante para realizar una digna exposición.

Si la suerte de la lotería no nos acompaña andamos carentes de dinero para los pagos exigibles. ¿La causa? En principio estaba previsto que el tejado del Corral de las Mulas lo hiciera la Asociación pero al final no fue así. Es preciso reconocer que algunos socios han trabajado duramente en las obras y ante la sobrecarga y la carencia de mano de obra se optó porque fuera el propio constructor el que lo techase. Ello representa un gasto de 2.000 euros que era el que se había acordado.

Aun reconociendo los tiempos difíciles que corren, los socios que buenamente podáis y deseéis colaborar os indicamos el número de cuenta que la Asociación Torderón tiene abierta en Caja Duero y cuyos datos son los siguientes: 2104 0650 88 9042191509.

Conviene que sepáis también, para que no penséis que el dinero se malgasta, que todos los gastos de imprenta (proyectos, programas, carteles, boletines, postales, calendarios, materiales diversos y algunas otras partidas) no los paga la Asociación.

## **Noticias Breves**

- La página web ha conseguido superar las 7.500 visitas, lo que significa que es todo un éxito.
- Se está haciendo un estudio a cargo de Tierras Sorianas del Cid para la puesta en valoración de la **Calzada romana**, que pasa por nuestro pueblo, en los lugares más visibles mediante protección, señalización e identificación del trazado.
- Se está llevando a cabo la catalogación para el posterior deslinde, amojonamiento y señalización de la Cañada Real Soriana a su paso por el término del pueblo desde El Burgo de Osma hasta Cenegro. Esta cañada supondrá en breve una inmensa vía verde turística (desde Soria hasta Extremadura) destinada al senderismo.
- La Confederación Hidrográfica del Duero (CHD) ha destinado 41000 euros para la limpieza del río Torderón, sin que se conozca con exactitud el tramo ha realizar.
- La empresa France Telecom ha instalado una antena base de telecomunicaciones en el mismo casco urbano del pueblo con los agravantes y perjuicios que ello supone.